
ACUSAN A USWALDO PINEDO 
DE INTROMISIÓN EN 
ELECCIONES DEL IMSS
PAG.6

¡ B U E N O S  D Í A S !

SÍGUENOS EN REDES SOCIALES

Lunes 07 de noviembre de 2022

A Ñ O  4  E D I C I Ó N  1 4 1 3

SEGURIDAD  
MUJER INTENTA 
SUICIDARSE: SE 
LANZA DE PUENTE 
EN FRESNILLO

PAG.12

DEPORTES

PARTICIPAN 37 
EQUIPOS EN TORNEO 
DE FUTBOL DE JEREZ

PAG.11

EDITORIAL 
SAANDRA DURÁN 
TIENE LA MANO DURA 
Y EL CORAZÓN BLANDO

PAG.2

EL INE NO DEBE 
DESAPARECER: 
OBISPO 
PAG.5

LLEVA 
DAVID MONREAL 
APOYOS A 
VILLA GARCÍA

PAG.9

NACIONAL 
SIMPATIZANTES DE 
MONREAL LANZAN 
NUEVA PLATAFORMA 
POLÍTICA

PAG.13

ANTE LA POSIBILIDAD DE QUE SUS CUENTAS BANCARIAS SEAN CONGELADAS, EL AYUNTAMIENTO 
DECIDIÓ GARANTIZAR LOS INGRESOS DE LOS BURÓCRATAS  PAG.4

ADELANTA 
GUADALUPE 
TRES QUINCENAS
A SUS TRABAJADORES



02       EDITORIAL    ecodiariozacatecas   Lunes 07 de noviembre de 2022

SAANDRA DURÁN TIENE LA MANO 
DURA Y EL CORAZÓN BLANDO.

Pocas veces tenemos la 
not i c i a  de  ó rganos 

humanos donados y 
trasplantados con 
éxito a una persona 
que tiene tiempo 
esperando vida. 
Esta semana, los 
médicos del IMSS 
p rocu ra ron  t re s 

d o n a c i o n e s 
multiorgánicas, de 

t r e s  p e r s o n a s  q u e 
fallecieron en diversas 

circunstancias, pero que varios de sus 
órganos quedaron en condiciones de 
ser trasplantados para que alguien 
pudiera tener mejor calidad de vida. La 
delegada del IMSS, SAANDRA DURÁN, 
aplicó pronto el protocolo para la 
recuperación de esos órganos y puso 
a trabajar a su equipo para que no 
perdiera tiempo y se los llevaran a 
donde ya los esperaban con ansia. La 
doctora da muestras de que tiene la 
mano dura con los que mucho le deben 
al instituto, pero el corazón blando con 

los que requieren la ayuda.

JULIO CÉSAR CHÁVEZ 
SE QUITA UN PESO 
DE ENCIMA.
Con el pago de tres 
q u i n c e n a s 
anticipadas a los 
t raba jadores  de 
G u a d a l u p e ,  e l 
a l c a l d e  J U L I O 

CÉSAR CHÁVEZ ya 
r e s p i r ó  t r a n q u i l o , 

aunque sea un poquito, 
porque le dio pendiente de 

que se le llegara la siguiente quincena 
y ya no pudiera pagarle a los burócratas. 
También pagó a proveedores de 
servicios, porque tiene claro que esto 
tiene un efecto dominó y terminarán 
afectadas muchas familias, así es que 
más valió haberse visto ansioso, pero 
ant ic ipar se,  que  pas ivo  y  luego 
santiguarse ante el difícil panorama que 
se le venía. El único pero que le pusieron 
los trabajadores, es que es bien difícil 
tener el dinero guardado con tanta 
necesidad y más, cuando tienen el Buen 
Fin en puerta, así que tendrán que hacer 
g a l a  d e  s u s  b u e n a s  d o t e s  d e 
administradores.

SAÚL MONREAL NI SUFRE NI SE 
ACONGOJA.
Con el pendiente de que el IMSS se las 
aplique y mande congelar sus cuentas, 
en varios municipios los presidentes 
andan viendo si pueden hacer un 
convenio de pago en parcialidades antes 
de que les llegue la notificación. Pero 
de ello ni sufre ni se acongoja el alcalde 

de Fresnillo, SAÚL MONREAL 
ÁVILA, porque dice que 
con el IMSS está todo al 
corriente. Al que sí le 
debe es al SAT, porque 
e l  S I A PA S F  t i e n e 
pendientes desde el 
trienio de BENJAMÍN 
MEDRANO y como el 
organismo no tiene de 
dónde, pues el Municipio 
anda viendo la manera de 
cubrir ese adeudo. La pregunta 
es si también habrá denunciado por la 
falta de pago de un impuesto que se 
supone que  s í  se  le  qu i t a  a  los 
trabajadores…

A ALAN MURILLO LE LLUEVE SOBRE 
MOJADO.
Y después de la inmovilización de las 
cuentas bancarias de su municipio, al 
presidente de Sombrerete, 
ALAN MURILLO, le llueve 
sobre mojado, porque hoy, 
la carretera federal 45, a 
la altura de La Cuesta, 
será bloqueada por un 
grupo de campesinos 
q u e  e x i g e n  m a y o r 
presupues to para  e l 
campo y lo etiquete para 
que nadie lo desvíe, y que 
la Segalmex ya fije el precio 
de garantía para el frijol. De 
pilón, le recordarán el apoyo que 
dijo que les daría para gestionar ante 
el Gobierno del Estado, la liberación 
de los recursos para la pavimentación 
del tramo Charco Blanco-Col. Hidalgo… 
¿quiere más o ahí se planta?

INOPERANTE COMITÉ DE PUEBLOS 
MÁGICOS DE JEREZ.
Con todo y la buena intención del 
alcalde de Jerez, HUMBERTO SALAZAR, 
de darle mayor fuerza a su municipio, 
poca ayuda recibe desde el 
Comité de Pueblos Mágicos 
loca l,  porque desde la 
administración anterior, 
J O R G E  E N R I Q U E 
MARTÍNEZ ha estado al 
frente de una instancia 
poco más que inoperante. 
En tres años, el comité 
ni siquiera se ha reunido 
o implementado acciones 
que ayuden al  pueblo, 
sobre todo después de la 
pandemia. Pareciera ignorar a 
propósito a los sectores productivos 
y de servicios, a los que no ha podido 
responder ante los retos que han vivido 
desde que asumió el cargo. Ha dado 
muestras de que es incapaz de gestionar 
un ordenamiento adecuado del comercio 
informal y, lo peor, es que tiene tantas 
coincidencias con la titular de Turismo, 
MAYRA SALDÍVAR...

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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- Mis manos, como las cuentas 
de Sombrerete…
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ZACATECAS, ZAC.- A UN COSTA-
DO DEL PORTAL DE ROSALES, UN 
OFICIAL DE TRÁNSITO DIALOGA 
CON UN CONDUCTOR QUE, SEGÚN 
DIJO, PRONTO REHABILITARÁ SU 
UNIDAD MOTRIZ PARA PONERLA 
EN VENTA.

TEXTO Y FOTO: 
GABRIEL RODRÍGUEZ 



FRESNILLO, ZAC.- Luego de que 
varios municipios han reportado 
el riesgo de que sus cuentas sean 
embargadas por adeudos ante el 
Instituto Mexicano del Seguro So-
cial (IMSS), el alcalde Saúl Monreal 
Ávila aseguró que para Fresnillo 
no existe riesgo de esto.

Lo anterior, porque afirmó que 
el ayuntamiento está al corriente 
de las cuotas ante diversas de-
pendencias, pese a que le dejaron 
las administraciones priistas múl-
tiples adeudos.

Detalló que actualmente el úni-
co adeudo pendiente es el que tie-
ne el Sistema de Agua Potable, 

GUADALUPE, ZAC.- El Gobierno 
Municipal encabezado por Julio 
César Chávez Padilla pagó las dos 
quincenas de noviembre y la pri-
mera de diciembre a los trabaja-
dores del ayuntamiento, a fin de 
garantizar la nómina antes de que 
las cuentas bancarias del Muni-
cipio sean inmovilizadas.

Asimismo, se garantizó el 
pago a proveedores de servicios, 
en una postura visionaria, pues 
desde el 26 de octubre el ayun-
tamiento recibió una notificación 
del Instituto Mexicano del Segu-
ro Social (IMSS), en el que se le 
informaba que continúa el pro-
ceso de recuperación de cuenta, 
por el adeudo de 203 millones 385 
mil 583 pesos, por lo que sus 
cuentas quedarán congeladas.

Dicho pendiente corresponde 
al periodo de abril de 2017 a agos-
to de 2018 en que no fueron pa-
gadas las aportaciones de Cuotas 
Obrero Patronales (COP) y de Re-
tiro, Cesantía y Vejez (RCV) ante 
el IMSS; también están en riesgo 
las aportaciones del 2023, por la 
deuda de 143 millones de pesos 
que el Gobierno Municipal tiene 
ante el Servicio de Atención Tri-
butaria (SAT) y que data del mis-
mo periodo.

En un comunicado, el alcalde 
Julio César Chávez informó que, 
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ante esta situación, se prevén 
problemas tanto para cerrar el 
ejercicio actual, como para el 
arranque del próximo 2023; sin 
embargo, dijo estar convencido 
de que el Municipio va a salir ade-
lante, a pesar del grupo político 
que quiere ver mal a ciudad, re-
firiéndose al PRI, pues dicho adeu-
do se generó en la administración 
municipal priísta y fue encabe-
zada por Enrique Flores Mendoza.

Para informar de la situación 
a los trabajadores, encabezó una 
reunión realizada en el gimnasio 
municipal; ahí les preguntó si se 
desistía de las denuncias que in-
terpuso hace poco en contra de 
quienes no reportaron dichos 
conceptos ante el IMSS y SAT, o 
continuaba con ellas.

Al unísono, los más de 1 mil 800 
trabajadores le pidieron continuar 
buscando justicia y que los res-
ponsables vayan a la cárcel, al 
tiempo que cuestionaban el actuar 
de las autoridades de justicia, pre-
guntando cuándo se embargarán 
las cuentas de Enrique Flores Men-
doza y no las del Municipio.

Por lo pronto, ante este pano-
rama, el alcalde pidió a los servi-
dores públicos distribuir sus gas-
tos, a fin de que el próximo mes y 
medio tengan sus ingresos fami-
liares asegurados, con la confian-
za de que podrán recibir sus agui-
naldos a mediados de diciembre.

Alcantarillado y Saneamiento de 
Fresnillo (Siapasf), ante el Servicio 
de Administración Triburaria (SAT), 
por 12 millones de pesos, debido 
a que una administración tricolor 
de 2016 no cubrió el Impuesto So-
bre la Renta (ISR).

Pese a ese adeudo, Monreal 
Ávila descartó que se tenga un 
embargo a las cuentas del orga-
nismo, ya que, dijo, se busca un 
acercamiento con representantes 
del SAT para llegar a acuerdos so-
bre posibles pagos.

Finalmente, el presidente mu-
nicipal declaró que Fresnillo es el 
único gobierno local que ha logra-
do tener finanzas sanas, tras el 
pago a las distintas dependencias.



ZACATECAS, ZAC.- Luego de ma-
nifestar su apoyo al documento 
emitido la pasada semana por el 
Comité del Episcopado Mexica-
no (CEM), por medio del cual se 
exige al Gobierno Federal no pro-
mover la desaparición del Insti-
tuto Nacional Electoral (INE), el 
obispo de la Diócesis de Zacate-
cas, Sigifredo Noriega, dijo que 
“tal intento es regresivo a la sa-
lud democrática nacional”.

Luego de su homilía dominical 
en la Catedral de Zacatecas, el 
obispo añadió que “fue el propio 
Episcopado quien se pronunció 
porque no se toque al INE, que a 
México no se le quite el árbitro 
electoral”.

“Nos seguimos uniendo a to-
das las voces y a todos los líde-
res de opinión de todos los cam-
p o s ,  c o n  e l  f i n  d e  q u e  n o 
desaparezca ese instituto autó-
nomo”, señaló.

“Tal hecho no ayudaría al fu-
turo de México, ya que la palabra 
que empleamos al respecto es 
un sustantivo fuerte, en el sen-
tido de que para nadie sería cons-
tructiva una regresión en la de-
mocracia, porque sería que de 
nuevo el Gobierno Federal se hi-
ciera cargo de las elecciones”, 
agregó.

Noriega Barceló dijo que a 
México le costó ya muchos años 
de lucha y esfuerzo formar al IFE 
(Instituto Federal Electoral) y 
ahora al INE, “por lo que esa es 
nuestra postura, del Episcopado 
mexicano y de nosotros”.

En este sentido, informó que 
esta semana se reúne la asam-
blea episcopal nacional para tra-
tar el tema en su discusión sobre 
un hecho, “del cual ignoramos las 
causas, pero que pretende quitar 
al árbitro, apropiándose de la vo-
luntad popular”, puntualizó.

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ INCONGRUENTE, 
DESAPARECER 
AL INE: OBISPO
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DENUNCIA MIRNA MALDONADO 
INTROMISIÓN OFICIAL EN 
ELECCIONES DEL SNTSS
ZACATECAS, ZAC.- Mirna Maldo-
nado Tapia denunció intromisión 
por parte del titular de los Servi-
cios de Salud en Zacatecas, 
Uswaldo Pinedo Barrios, en el pro-
ceso de las elecciones del Sindi-
cato Nacional de Trabajadores del 
Seguro Social (SNTSS), Sección 
29.

“Las fotos son muy claras, y 
creo que debemos luchar porque 
concluya la simbiosis entre go-
bierno y sindicato y, en este caso, 
fue muy clara la intervención del 

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ gobierno en este proceso”, refirió 
Maldonado Tapia.

“El apoyo del doctor Uswaldo 
Pinedo fue evidente durante ese 
proceso electoral, por lo que se 
trata de una cuestión moral ante 
la cual él debe pedir licencia para 
el ejercicio de un cargo público”, 
agregó.

Pese a ello, ofreció que se res-
petarán los derechos de los tra-
bajadores, por lo que demandaron 
a los ganadores respeto a los pro-
cesos sindicales.

“Sin embargo, esos resultados 
muestran un sindicato dividido 

que votó por el cambio, otro 40 
por ciento lo hizo por seguir con 
lo mismo y el 10 por ciento no par-
ticipó, por múltiples causas”, ex-
plicó.

En este sentido, añadió que no 
desean contender, sino brindar 
un voto de confianza al comité 
ganador, por lo que, “en nuestra 
condición de no ganadores, esta-
remos al pendiente de los dere-
chos que marcan el Contrato Co-
lectivo de Trabajo (CCT) para los 
agremiados, así como en lo rela-
tivo a los estatutos y la Ley Fede-
ral del Trabajo (LFT)”.
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REITERA SOLEDAD 
LUÉVANO APOYO 
INCONDICIONAL 
A RICARDO MONREAL

ZACATECAS, ZAC.- Ante la confrontación 
directa de la gobernadora de Campeche, 
Layda Sansores, contra el senador Ricar-
do Monreal Ávila, en lo que éste ha seña-
lado como una “guerra sucia”, su homólo-
ga Soledad Luévano Cantú reiteró su 
apoyo incondicional hacia el fresnillense: 
“estoy con él al 100”.

Asimismo, tras la denuncia que inter-
puso el alcalde Saúl Monreal Ávila en con-
tra de Layda Sansores, la senadora expre-
só: “tiene todo el derecho; el presidente 
de Fresnillo tiene sus motivos. Pero des-
afortunadamente el doctor Monreal siem-
pre ha sido atacado”.

En este sentido, recordó que en 1998 
Ricardo Monreal “se enfrentó a la guerra 
sucia que orquestó el PRI y así, en las di-

ZACATECAS, ZAC.- La asociación Rosa 
Mexicano busca el empoderamiento de 
las mujeres, la inclusión y visibilización 
de las personas con discapacidad: “que 
seamos más empáticas y sororas, menos 
estrictas y exigentes con nosotras mis-
mas y que sintamos que estamos en una 
red de sororidad”, expresó Catalina Mon-
real Pérez, presidenta de dicha asociación 
civil.

En franca expansión de dicha asocia-
ción, que ya tiene conformados 10 comi-
tés municipales en Zacatecas y en 15 es-
tados de la República, el reciente segundo 
foro regional al que asistieron poco más 
de mil personas fue en atención a una con-
vocatoria ciudadana, de voz en voz y solo 
con las ganas de salir adelante.

“Queremos que se sientan capaces y 
que se sientan bien. Si no se sienten así, 
que busquen lo que las haga estar bien”, 
externó.

La labor que hace la asociación, dijo, 
está enfocada a todas las mujeres; “no 
importa que seas una mujer empresaria, 
emprendedora, ama de casa, líder de co-
munidad, profesionista o servidora públi-
ca; lo que importa es que estés bien y em-
p i e c e s a  p e r d o n a r  t us  hu el las  d e 
abandono, y cualquier tema que nos esté 
afectando y que afecte nuestra salud men-
tal, lo trabajemos, lo reconozcamos y lo 
sanemos”.

Al final del día, dijo, si no estamos sanas, 
no vamos a poder entregarle algo bueno 
a nuestro entorno.

Aseguró que a las mujeres les hacen 
falta espacios como los que ofrece Rosa 
Mexicano, donde pueden hablar, sentirse 
seguras y escuchadas, no sentirse juzga-
das, que valen menos o que no lo hacen 
de manera perfecta; “la sociedad y la cul-
tura misógina indica que debemos ser per-
fectas para el cuidado y las tareas del ho-
gar y de los hijos, al mismo tiempo que 
salimos a trabajar sin dejar de ser bonitas”.

TANYA ORTIZ

TANYA ORTIZ

versas etapas en que ha estado, siempre 
ha tenido adversarios muy fuertes; sin 
embargo, él siempre ha salido adelante 
con un proyecto, con un trabajo, es un hom-
bre incansable y siempre ha visto por el 
bien de México”, por ello, dijo, contará con 
su apoyo al 100 por ciento.

Por otro lado, sobre el informe de acti-
vidades legislativas que presentaría hace 
un mes en la capital de Zacatecas y que 
debió suspender ante el inesperado falle-
cimiento del senador Faustino López Var-
gas, que viajaba rumbo a Zacatecas para 
acompañarla a dicho evento, la senadora 
adelantó que será reprogramado.

“Desafortunadamente pasamos esa 
fecha con momentos muy difíciles, pero 
yo tengo el compromiso de informar a la 
ciudadanía y a mi gente, y lo programaré 
en febrero”, explicó.

EL FUTURO DE ZACATECAS 
ES ROSA: CATY MONREAL

Resaltó que la asociación no es priva-
tiva de un partido político, sino incluyente, 
pues se integran mujeres de cualquier ideo-
logía política y ocupación; “lo que queremos 
es ayudar y empoderar, pero desde el co-
razón; no hay un solo tipo de ser mujer y 
es a todas a las que queremos llegar”.

De ahí la instalación del bazar de em-
prendedoras, cuyas participantes exter-
naron no haber tenido un espacio similar 
en el cual concretar sus ventas de la se-
mana, además de escuchar conferencias 
sobre empoderamiento femenino, "y al 
final es un ganar-ganar para todas".

Por ahora, Rosa Mexicano está tra-
bajando en Puebla, Jalisco, Chihuahua, 
Chiapas, Sinaloa, Hidalgo, Estado de Mé-
xico y la CDMX, y las conferencias serán 
llevadas a Oaxaca y Chiapas, “donde ya 
las están esperando, porque el futuro es 
rosa”.
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DEMANDA FPLZ 
UN MEJOR 
PRESUPUESTO 
PARA 2023

ZACATECAS, ZAC.- Con la finalidad de 
desarrollar, mantener, rescatar y reha-
bilitar la infraestructura deportiva en la 
entidad, el Gobierno del Estado inició la 
construcción del Gimnasio de Alto Nivel 
en la capital.

A través de la Secretaría de Obras 
Públicas (SOP), en coordinación con el 
Instituto Zacatecano de Cultura Física 
y Deporte (Incufidez), con una inversión 
mayor a los 13 millones de pesos, se 
construye el gimnasio en la Unidad De-
portiva Benito Juárez, según se informó 
en un comunicado oficial.

ZACATECAS, ZAC.- El Frente Popular de 
Lucha por Zacatecas (FPLZ) y la Coor-
dinadora Nacional Plan de Ayala (CNPA) 
demandaron una ampliación presupues-
taria mayor para la entidad en 2023, ya 
que, de acuerdo con diversas versiones, 
sería por 35 mil millones de pesos.

En su momento, Felipe Pinedo, de la 
CNPA, y Alberto de Santiago, responsable 
de los proyectos del agro en esa organi-
zación, manifestaron que le urge a Zaca-
tecas recursos dirigidos al agro local.

Alberto de Santiago manifestó que 
la entidad afronta una severa crisis agrí-
cola a causa de las sequías y heladas 
tempranas, que afectaron áreas de rie-
go y temporal.

Por ello, dijo que el Gobierno Federal 
debe retomar los seguros catastróficos 
que fueron desaparecidos dentro de los 
planes de protección de la Federación, 

ECODIARIO

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ

EN LA UNIDAD BENITO JUÁREZ

INICIA CONSTRUCCIÓN DE 
GIMNASIO DE ALTO NIVEL

ZACATECAS, ZAC.- El Centro Interactivo 
de Ciencia y Tecnología Zigzag prepara la 
segunda exhibición temporal del 2022 
“Reptiles del Pasado y del Presente”, me-
diante la cual se aproxima a la niñez y ju-
ventud a la ciencia y tecnología.

La directora del Zigzag, Atenea Morales 
Samaniego, informó que el Consejo Zaca-
tecano de Ciencia, Tecnología e Innovación 
(Cozcyt) invita a la población en general 
a visitar la muestra interactiva de paleon-
tología, en la que se mostrarán 31 especí-
menes vivos y réplicas de esqueletos, mis-
ma que tendrá lugar del 10 de noviembre 
del 2022 al 10 de febrero del 2023, según 
se informó en un comunicado de prensa.

Explicó que el 2022 fue declarado por 
la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU) como Año Internacional de las Cien-

ECODIARIO cias Básicas para el Desarrollo Sostenible, 
de ahí que el Zigzag haya elegido la temá-
tica de paleontología.

Explicó que la exposición interactiva 
fue producida por el Museo del Desierto 
de Saltillo, Coahuila, con el propósito de 
mostrar la evolución e importancia de al-
gunas especies de reptiles, de ahí que el 
director general del Cozcyt, Hamurabi Gam-
boa Rosales, haya realizado las gestiones 
necesarias para traerla al estado.

Morales Samaniego explicó que la ex-
posición está compuesta por exhibiciones 
interactivas, réplicas de esqueletos de 
reptiles prehistóricos y terrarios con 31 
especies vivas, entre las que se pueden 
mencionar una boa constrictora, un mons-
truo de gila, una tortuga del desierto y di-
ferentes tipos de víboras de cascabel, que 
atraen la atención e interés de menores 
de edad.

PREPARA ZIGZAG SEGUNDA 
EXHIBICIÓN DE REPTILES

Al supervisar la obra, el secretario de 
Obras Públicas, Guillermo Carrillo Pasillas, 
destacó la importancia de vigilar la cali-
dad con que se realiza.

Este espacio deportivo se construye 
en una superficie de 750 metros cuadra-
dos, contará con área de lockers, recep-
ción, patio interior, cafetería, consultorio, 
fisioterapia, spinning, pesas, yoga, zumba, 
servicios sanitarios y estacionamiento.

Carrillo Pasillas constató el avance 
físico y los trabajos que actualmente se 
realizan en la obra, consistentes en za-
patas de cimentación, cadenas armadas 
y preparación de estructura de cargas 
y red de conexiones sanitarias.

“porque tenemos severos conflictos al 
respecto”.

Además, urgió a tener un precio de 
garantía real al frijol, que, dijo, debe ser 
de 20 pesos o cuando menos de 25 pe-
sos por kilógramo, ya que ahora es de 
17.50 pesos por parte de los coyotes, por 
lo que demandó que haya un organismo 
regulador que lo ponga en ese precio.

En su momento, Felipe Pinedo añadió 
que el presupuesto para Zacatecas por 
35 mil millones de pesos “no debería te-
ner recortes en campo, salud y educa-
ción, pero se trata un presupuesto iner-
cial y no productivo que terminará por 
afectar al campo y que solamente for-
talece a la burocracia”.

“Si no fuera por las remesas, estaría-
mos en la lona, pues anualmente a Zaca-
tecas llegan alrededor de mil 200 millo-
nes de dólares, cuando a nivel nacional 
son 60 mil millones de dólares, que nos 
permiten sobrevivir”, puntualizó.



         ecodiariozacatecas       CULTURA        09Lunes 07 de noviembre de 2022

ENTREGA DMA PENSIONES DEL 
BIENESTAR EN VILLA GARCÍA

PIDEN ALUMBRADO PÚBLICO 
EN LA COLONIA EUROPA 
DE FRESNILLO

VILLA GARCÍA, ZAC.- David Mon-
real Ávila anunció que, en un 
asunto de justicia social, la próxi-
ma semana iniciará el pago de 
las pensiones para los zacate-
canos con discapacidad, de 29 
a 64 años de edad, quienes re-
cibirán casi 20 mil pesos, cada 
uno, gracias al trabajo coordi-
nado entre el Gobierno de Mé-
xico y el de Zacatecas.

Este domingo, en Villa García, 
el gobernador hizo entrega de 
1 mil 837 apoyos, destacando 
la inversión anual en esta loca-
lidad, por el orden de los 31 mi-
llones 665 mil pesos, que reci-
bieron los beneficiar ios de 
manera directa y sin interme-
diarios, según se informó en un 
comunicado de prensa.

Agregó que, en lo que corres-
ponde al bimestre noviembre-
diciembre, se dispersaron más 
6 millones de pesos a adultos 
mayores, personas con disca-
pacidad de cero a 29 años y be-
cas a hijos e hijas de madres 
trabajadoras.

En cuanto a Villa García, Mon-
real Ávila informó que actual-
mente sólo 87 reciben su pensión 
para personas con discapacidad, 

FRESNILLO, ZAC.- Una de las prin-
cipales peticiones en la colonia Eu-
ropa es la mejora del alumbrado 
público, debido a que por las noches 
están en penumbras, así lo firma-
ron los habitantes de la zona.

Lo anterior, porque, con el 
cambio de horario, oscurece más 
temprano y los habitantes tienen 
miedo a robos, ya que están en la 
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TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

quienes tienen de cero a 29 
años; sin embargo, con la pen-
sión universal, gracias a la unión 
de esfuerzos, a partir de la si-
guiente semana serán 168 más 
de 29 a 64 años.

Además, dijo que, durante su 
administración, las personas con 
discapacidad siempre estarán 
acompañadas por la nueva go-
bernanza, por lo que pueden es-
tar seguros que está garantiza-
da la entrega de sus aparatos 
funcionales.

Agregó también que Villa 
García cerrará 2022 con una in-
versión de 100 millones de pe-
sos, entre infraestructura y po-
lítica social. Asimismo, dio a 
conocer que iniciará la construc-
ción del Banco del Bienestar en 
este municipio.

Cabe señalar que, este do-
mingo, en total, 1 mil 652 adultos 
mayores recibieron su pensión 
de 3 mil 850 pesos, correspon-
dientes al bimestre noviembre-
diciembre; en tanto, el manda-
tario y Sergio Casas Valadez, 
quien acudió en representación 
de la Delegada de Programas 
para el Desarrollo, Verónica Díaz 
Robles, entregaron su pensión 
de 2 mil 800 pesos a 184 per-
sonas con discapacidad.

zona más alejada de la cabecera 
municipal.

Los entrevistados detallaron 
que también enfrentan problemas 
por falta de pavimento en las ca-
lles, ya que, al ser una colonia irre-
gular, ha sido complicado el pro-
ceso de dotación de servicios.

Aseguraron que pocas veces 
ven presencia policiaca en el lugar, 
situación que aumenta su preo-
cupación de posibles robos o afec-

taciones en sus bienes.
Ante ello, también exigieron a 

la Dirección de Seguridad Pública 
Municipal (DSPM) que incremen-
ten los rondines de vigilancia.

La colonia se ubica en la peri-
feria de la ciudad, en la zona norte 
del municipio, donde, afirmaron, 
existen varias familias que optan 
por colocar algunos focos afuera 
de sus viviendas y con ello tener 
iluminación.
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REALIZAN CARRERA 
3K POR LA 
DEMOCRACIA

ZACATECAS, ZAC.- En el marco 
de las actividades con motivo 
del 25 aniversario del Tribunal de 
Justicia Electoral del Estado de 
Zacatecas (Trijez), se realizó la 
tercera edición de la carrera “3K 
por la Democracia. Camina, tro-
ta o corre”.

Este año, además del perso-
nal que integra al Tribunal Elec-
toral, acompañados de familiares 
y amigos, se contó con la parti-

ZACATECAS, ZAC.- Este domin-
go, en el Estadio Carlos Vega Vi-
llalba, se realizó la segunda edi-
ción de la carrera “No Todo es 
Color de Rosa”, con la participa-
ción de decenas de corredores.

De acuerdo con un comuni-
cado, lo recaudado en esta ca-
rrera será entregado a las aso-
ciaciones “Vida Oncoimagen” y 
“Grupo de las 20”, para que con-
tinúen con la enorme labor que 
realizan.

Durante este evento estu-
vieron presentes Berenice Val-
dez de Alba, directora del DIF 
de la capital; Germán García Ló-
pez, director del Deporte Mu-
nicipal; y Javier Núñez, titular 
del Incufidez.

ECODIARIO

ECODIARIO

EXITOSA JUSTA 5K “NO TODO 
ES COLOR DE ROSA”

cipación de personal de la Audi-
toría Superior del Estado de 
Zacatecas, según se informó en 
un comunicado de prensa.

Cabe señalar que se tiene la 
convicción de que esta actividad 
se convierta en una tradición en 
cada aniversario del Trijez, pues 
así se fomentan las relaciones 
personales e institucionales y se 
promueven mejores condiciones 
de salud para el personal que la-
bora en el tribunal y la sociedad 
zacatecana que decide participar.
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INAUGURAN TORNEO MUNICIPAL 
DE FUTBOL DE JEREZ

ZACATECAS, ZAC.- Con un mar-
cador global de 7-3, los Tuzos de 
la Universidad Autónoma de Zaca-
tecas (UAZ) superaron a Cafeta-
leros de Chiapas, para avanzar a 
la gran final de la Serie A, de Liga 
Premier de la Federación Mexica-
na de Futbol (FMF).

En la final, el equipo univer-
sitario se enfrentará contra el 
líder del torneo, la Jaiba Brava de 
Tampico Madero, equipo que de-
rrotó 3-2 al representativo de 
Chihuahua.

Será el próximo jueves cuando 
se juegue en casa el partido de 
ida, en el Estadio Carlos Vega Vi-
llalba y, la vuelta, el domingo de la 
siguiente semana en el puerto.

ECODIARIO

TUZOS DE 
LA UAZ, A 
LA FINAL 
EN LA 
SERIE A

JEREZ, ZAC.- Con la inauguración ofi-
cial y la participación de 37 equipos 
de las categorías Mayor, Intermedia 
y Primera Fuerza, inició el nuevo 
campeonato de la Liga Municipal de 
Futbol en su temporada 2022-2023 
se informó en un comunicado. 

La ceremonia protocolaria se 
llevó a cabo en el Estadio Ramón 
López Velarde, con la presencia 
del subcoordinador de Comité Mu-
nicipal del Deporte Vidal Poblano 
Aguilar, en representación del al-
calde José Humberto Salazar Con-
treras, además de los directivos 
de la Liga Municipal Martín Medi-
na, presidente, Jorge Iván Ruiz Fer-
nández, secretario, y Eduardo Már-
quez, tesorero.

Luego de realizar los honores 
de ordenanza y el desfile de los 
equipos que participan en este tor-
neo, el representante del Gobierno 
Municipal realizó la declaratoria in-
augural y destacó el hecho de que 
la Liga determinara retomar estos 
actos, que dan realce a un torneo 
y fomentan los valores, por lo que 
deseó un excelente torneo a los 
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EN LAS CATEGORÍAS MAYOR, INTERMEDIA Y PRIMERA FUERZA

diversos conjuntos.
En la categoría principal parti-

cipan 12 equipos: Aluminio y Vidrio 
de Guadalajara, Aluminio y Vidrio 
de Jerez, Burritos La Palma, De-
portivo Rocha, Fraccionamiento 
Guadalupe, Infonavit El Cortijo, Las 
Quintas, 5 de mayo, San Pancho, 
Sendero Luminoso de El Durazno, 
Titanes y Ferretería Carmona.

En la intermedia 11: Caguame-
ros, Deportivo El Carnicero, De-
portivo Gaeta, Deportivo Zarago-
za, Deportivo Toto, Deportivo 
Montes, Duros y Tostadas, Info-
navit, Las Quintas, Soñadores y 
Centro de Columna de Zacatecas. 
En Primera Fuerza se inscribieron 
un total de 14: Romanos, Rayos, 
Olimpo, Novedades Lupita, Jezart, 
E y P. Ramírez, Deportivo Meche, 
Deportivo Mane, Deportivo Gaeta, 
Chisme, Crepas Galeana, Bardos, 
Atlético Guadalupe y Los Haro.

Cabe señalar que las activida-
des iniciaron con el tradicional tor-
neo relámpago, dentro de cada 
categoría y en eliminación directa, 
para que a partir del próximo fin 
de semana inicie la competencia 
de forma habitual.
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FRESNILLO, ZAC.- La mañana de 
este domingo se registró una 
fuerte movilización, luego de que 
una mujer intentó quitarse la vida, 
al lanzarse de un puente peatonal, 
en Paseo del Mineral, a la altura 

FRESNILLO, ZAC.- En dos hechos 
distintos, un hombre resultó he-
rido y otro más fue asesinado este 
domingo.

Una de las situaciones se re-
gistró en el estacionamiento del 
centro comercial Aurrera.

Los atacantes se trasladan a 

ZACATECAS, ZAC.- Un hombre mu-
rió, luego de ser víctima de una agre-
sión armada.

El hecho ocurrió en un lote bal-
dío, ubicado en la colonia Nuevo Ca-
lera, cerca del panteón municipal, 
por lo que vecinos del lugar repor-
taron las detonaciones de arma de 
fuego a las autoridades.

JEREZ, ZAC.- Un fuerte operativo 
militar y policíaco se implementó 
para brindar protección a los agen-
tes forenses y de la Policía de In-
vestigación (PDI), de la Fiscalía Ge-
neral de Justicia del Estado (FGJE), 
quienes realizaron un cateo en una 
finca de la cabecera municipal.

De acuerdo a información dada 
a conocer por medios nacionales, 
fue en la calle Nubes, de la colonia 
Las Brisas, donde se ubicó un domi-
cilio que era utilizado por presuntos 
integrantes de la delincuencia orga-
nizada recién detenidos, este inmue-
ble era también usado como cemen-
terio clandestino y se confirmó la 
presencia de restos humanos.

Hasta el momento, se desco-
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SE LANZA MUJER 
DE UN PUENTE EN 
FRESNILLO

EJECUTAN A UN HOMBRE 
Y DEJAN HERIDO A OTRO

LO ACRIBILLAN EN UN 
LOTE BALDÍO DE CALERA

HALLAN FINCA UTILIZADA 
COMO CEMENTERIO 
CLANDESTINO EN JEREZ

Al llegar, los policías encontraron 
a un hombre herido; sin embargo, 
al revisarlo notaron que ya había 
fallecido.

La escena fue debidamente 
procesada para determinar quién 
o quiénes fueron los perpetra-
dores de este homicidio, mien-
tras que el cuerpo fue traslada-
do al Servicio Médico Forense 
(Semefo).

noce cuántas víctimas mortales 
fueron enterradas en este sitio, ya 
que las labores de excavación y bús-
queda continúan; sin embargo, se-
gún versión de los agentes, pudieran 
tratarse de más de una decena de 
personas sepultadas clandestina-
mente dentro de la finca.

La ubicación de la casa de se-
guridad de los integrantes de esta 
célula delictiva se logró gracias a 
los trabajos de inteligencia, luego 
de la detención de 18 personas, 
quienes se enfrentaron con elemen-
tos de fuerzas especiales de la Guar-
dia Nacional (GN), el viernes pasado, 
en la comunidad rural de El Durazno.

Cabe señalar que la finca que-
dará resguardada por las fuerzas 
castrenses, para continuar con la 
búsqueda de restos humanos.

bordo de una motocicleta, quienes 
llegaron y le dispararon a un hom-
bre que se encontraba a bordo de 
un vehículo.

Los disparos se reportaron 
después de las 10 de la mañana, 
a través del Sistema de Emergen-
cias 911, por lo que llegaron para-
médicos, quienes trasladaron a la 
víctima al hospital.

El segundo hecho se registró 
en la colonia Emiliano Zapata, 
cerca de la calle Progreso, don-
de un hombre fue ultimado a 
balazos.

La agresión se registró frente 
a una cámara de seguridad del C4, 
punto que fue acordonado por las 
corporaciones de seguridad.

de Soriana.
El intento de suicidio fue re-

portado después de las 10 de la 
mañana, al Sistema de Emergen-
cias 911.

Algunos conductores se die-
ron cuenta de la situación e in-
tentaron ayudar a la mujer, por lo 

que pidieron el apoyo de paramé-
dicos para ser atendida.

La mujer fue auxiliada por per-
sonal de Protección Civil y Bom-
beros, quienes la llevaron al hos-
pital, pues tenía varias fracturas. 

Al lugar acudió también perso-
nal de la Policía de Seguridad Vial.

EN DOS HECHOS DISTINTOS
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SEGUIDORES DE MONREAL 
LANZAN PLATAFORMA DE 
RECONCILIACIÓN POR MÉXICO

EN 70 CIUDADES DEL PAÍS

PREVÉN DIPUTADOS 
RECORTE DE MÁS DE 
4 MIL MDP AL INE

CIUDAD DE MÉXICO.- La Cámara de Dipu-
tados perfiló para el Presupuesto 2023 
recortes por 6 mil 437.5 millones de pesos 
a los poderes y organismos autónomos, 
de los cuales 4 mil 475.5 millones de pesos 
corresponden al INE; mil 425.1 millones al 
Poder Judicial y 466.6 millones de pesos 

CIUDAD DE MÉXICO.- Simpatizantes del 
senador Ricardo Monreal Ávila lanzaron 
en 70 ciudades, de las 32 entidades fede-
rativas, “Reconciliación por México”, una 
red de ciudadanos de todos los sectores 
sociales que respaldará al político zacate-
cano en sus aspiraciones a la Presidencia 
de la República en 2024.

En las principales plazas públicas de 
México, y a través de diversas redes so-
ciales, esta red dio a conocer una canción 
para apoyar al coordinador de Morena en 
el Senado:

“¡Ahora sí ya llegó el mero mero!, un 
hombre de principios, un hombre de pa-
labra. ¡De aquí para el real, todos con 
Monreal!”.

Los seguidores de Monreal Ávila hicie-
ron un llamado a la libre organización, a la 
dignidad política, a la manifestación de 
ideas y de expresiones que den prioridad 
al diálogo, el respeto, el reconocimiento 
de las diferencias y coincidencias, para la 
discusión y debate de los temas relevan-
tes para el desarrollo del país.

“Reconciliación por México” dará voz a 
quienes exigen respeto irrestricto a los de-
rechos humanos, a todas aquellas personas 
que conforman el movimiento desde su 
fundación y que hoy se sienten excluidas.

Quienes participan en esta plataforma 
reconocieron que, desde su fundación, 
Morena se consolidó como la verdadera 
y única opción de cambio en la política 
nacional, conformándose como el partido 
del pueblo y bandera de la lucha democrá-
tica, pacífica e igualitaria del país. Recor-
daron que, en 2015, el partido adquirió 
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al Poder Legislativo.
De acuerdo con el proyecto de dicta-

men del Presupuesto de Egresos, distri-
buido por la Comisión de Presupuesto, a 
sus integrantes, para discutirlo y votarlo, 
la Comisión Federal de Competencia ten-
drá una reducción presupuestal de 33.5 
millones de pesos; El INAI 18.6 millones y 
el IFT 17.9 millones.

fuerza y tuteló la esperanza nacional, en 
un espacio donde todas las mentalidades 
cabían, porque las unía un solo objetivo: la 
transformación nacional.

Sin embargo, advirtieron que en la ac-
tualidad esto está alejado de la realidad, pues 
México está dividido, polarizado y en franca 
confrontación, no sólo entre la oposición 
con el gobierno, sino también al interior del 
partido. También señalaron que “aquella 
mentalidad de unión y altura de miras dejó 

de ser el estandarte del movimiento”.
Tras casi cuatro años del arrasador 

triunfo del 1 de julio 2018 “es necesario 
replantear el camino que ha tomado Mo-
rena como partido político en el gobierno, 
replanteamiento que nos ha llevado a crear 
“Reconciliación por México”.

Se trata de una plataforma de discu-
sión, debate y expresión de los temas 
relevantes para el desarrollo del país, que 
surge desde una posición política que 

parte del principio fundamental de reco-
nocer diferencias, pero priorizar nuestras 
coincidencias.

“Hacemos un llamado a la reconciliación 
nacional, a reagruparnos, a volver a unir 
fuerzas y tener un objetivo en común. Ex-
hortamos firmemente a dejar de excluir a 
todos aquellos que sean distintos a noso-
tros. Reconozcamos el lugar de donde ve-
nimos y al que aspiramos llegar”.

Además, pidieron aceptar que se ne-
cesita construir un México mejor, “no sólo 
desde el discurso y las coincidencias que 
compartimos, sino también desde nuestra 
individualidad”. En los mensajes que difun-
dieron los integrantes de “Reconciliación 
por México”, no sólo se recuerdan las fra-
ses de Ricardo Monreal: 

“Ni nos vamos a dejar, ni nos vamos a 
rajar”, “Luchamos ante la adversidad”, “No 
te doblegues, aun teniendo todo en contra” 
o “Lucha por tus sueños, prepárate, estudia”.

También se destaca su origen campe-
sino, sus grados académicos, sus labores 
como profesor y coordinador del grupo 
parlamentario de Morena en el Senado de 
la República, así como sus 24 libros publi-
cados, su experiencia en el servicio públi-
co y sus más de 25 años de acompañar al 
movimiento que encabeza el presidente 
Andrés Manuel López Obrador.

“Monreal es una figura clave para en-
tender la actividad política mexicana y los 
cambios legales del Congreso de la Unión. 
Su oficio político y pragmatismo resuelve, 
apuntala y crea nuevas alternativas para 
las líneas de la política que mueven al país. 
Ha sido un ente político fiel a sus convic-
ciones y leal a Andrés Manuel López Obra-
dor”, señalaron.
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“Los beneficios positivos de esta reforma se reflejan en diferentes áreas: personal, 
familiar, laboral y de salud mental”

AUTONOMÍA ECONÓMICA DE LAS MUEJRES

Más vacaciones, ¿menor o 
mayor productividad?

MARÍA 
DEL CARMEN 
SALINAS El 3 de noviembre, el Senado de 

la República aprobó por unani-
midad la Reforma Laboral al 
periodo vacacional de las per-

sonas trabajadoras, cambiando de 6 
a 12 los días desde el primer año de 
trabajo, ¿pero esto qué implica tanto 
para el personal como para las empre-
sas?, ¿afectará la productividad? 

De acuerdo con la OCDE en México, 
se trabajan más de 2255 horas anual-
mente, se pensaría que esto, compa-
rado con algunas de las economías 
más sólidas y estables como la de Sui-
za, esta cifra se elevaría, sin embargo, 
sucede lo contrario, en estas naciones 
las personas laboran alrededor de 1400 
horas anuales.

Estas cifras se elevan en México 
porque la jornada laboral se alarga a 
más de 8 horas y, además, se incluyen 
fines de semana; en el caso de las mu-
jeres, se debería de sumar el trabajo 
doméstico y de cuidados no remune-
rado; en este sentido, la cifra es más 

alta para nosotras.
Es decir, que a partir de esta refor-

ma laboral las personas trabajadoras 
podrán aumentar sus periodos de des-
canso, esto a primera vista y desde 
una postura clásica podría entenderse 
como una disminución en la produc-
ción, sin embargo, esto traerá benefi-
cios positivos, ¿entonces es falso el 
mito sobre a más tiempo en el trabajo 
más producimos?

Los beneficios positivos de esta 
reforma se reflejan en diferentes áreas: 
personal, familiar, laboral y de salud 
mental, pues con mayores días de des-
cansos laborales podrá disminuirse el 
síndrome de desgaste profesional o 
burnout; ¿algunas veces han sentido 
que su rendimiento en el trabajo es 
menor?, o ¿han estado tan cansados 
que actividades que solían dominar 
ahora les llevan más tiempo o se difi-
cultan? o, en casos más extremos, ¿ha 
cambiado su estado de ánimo al estar 
en su espacio laboral? estos son solo 

algunos de los síntomas de esta en-
fermedad y, en concordancia con la 
OMS, 8 de cada 10 personas en nues-
tro país lo sufren.

En este sentido, esta reforma labo-
ral abona para disminuir este síndrome 
y, más allá del bienestar de las perso-
nas trabajadoras, trae consigo un ma-
yor índice de productividad, entonces 
esto se trata de un ganar -ganar, pues 
mientras mejor sea la cultura laboral 
mejor el desempeño profesional de 
todas y todos; asimismo, se incentiva 
mayor convivencia en familia, con ami-
gas y amigos.

Tesorera del Senado de la 
República

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“Un cargo público conlleva una gran responsabilidad y, cuando se realizan 
actos irregulares en un gobierno que llevan a consecuencias de impacto 
social, tanto peca el que mata la vaca, como el que le detiene la pata”

A Q U E L A R R E

Cuando se hace justicia en los 
bueyes del compadre

TANYA 
ORTIZ

Como ciudadanos interesados 
en los procesos administra-
tivos y judiciales de los go-
biernos, tanto federal como 

estatales y municipales, nos hemos 
dado cuenta cuando se inician inves-
tigaciones por hacer mal uso del re-
curso público.

Las redes sociales nos han permi-
tido mantenernos informados de 
cuando –por fin e inexplicablemente– 
algún exgobernador ha sido detenido 
por la probable comisión de un delito 
imputable a su persona, cuando fue 
el jefe del Ejecutivo o de algún gobier-
no municipal.

Baste recordar el último caso: el de 
Jaime Rodríguez Calderón, exgober-
nador de Nuevo León, acusado de des-
vío de recursos. También está el famo-
so caso de Mario Villanueva Madrid, 
exgobernador de Quintana Roo, quien 
estuvo preso durante seis años por 
lavado de dinero y logró salir en el 2007, 
pero a las puertas del reclusorio fue 
detenido nuevamente y extraditado a 

Estados Unidos.
A la llegada de Andrés Manuel López 

Obrador le pidió clemencia y solicitó 
pasar el resto de su condena (nada más 
28 años) en su casa, “porque la justicia 
no es pareja” y desde el 2017 purga su 
condena en su casa, en Chetumal.

El exgobernador de Tabasco, Andrés 
Granier Melo, fue acusado de peculado 
y evasión fiscal y, tras un penoso juicio 
que lo llevó a pasar cinco años en la 
cárcel, ahora continúa su proceso des-
de el 2019, también en su casa. De su 
situación dio cuenta el actual secretario 
de Gobernación, Adán Augusto López, 
cuando fue gobernador de Tabasco.

Defraudación fiscal, corrupción y 
operaciones ilícitas, lavado de dinero, 
peculado, enriquecimiento ilícito y des-
empeño irregular de la función públi-
ca son algunos de los delitos que hi-
cieron que las autoridades iniciaran 
procesos en contra de otros persona-
jes políticos; los gobernantes que les 
procedieron, en muchos casos, fueron 
los verdugos que los pusieron en el 

cadalso, pues el daño que dejaron al 
erario impedía la correcta operatividad 
de la administración.

Mientras eso sucedía con unos, 
otros alzaban la voz para exigir justicia 
y que se resarciera el daño. Los ciuda-
danos exigían también que la ley ca-
yera sobre ellos y se les juzgara como 
a cualquier ciudadano que abusó del 
poder, asegurando que nada ni nadie 
puede estar encima de la ley, frase que 
los gobernantes en turno enarbolan 
en cada campaña.

Po l i tó lo ga ,  p e r io d is ta  y 
abogada. Amante de la lluvia, 
la Luna y el petricor.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.
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https://bit.ly/3E1h81B
https://bit.ly/392BDig
https://bit.ly/3cVWBBy
https://bit.ly/3DBOS5g
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Un grupo de astrónomos que opera el telescopio Gemini Norte detectó el agujero negro más 
cercano a la Tierra, a tan solo 1600 años luz de distancia. Según el centro de investigación 
NOIRlab de NSF y AURA, se trata de la primera detección de un agujero negro de masa estelar 
en la Vía Láctea. (NATGEO)

El agujero negro 
más cercano a la Tierra




